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Governador Cláudio Castro articula ação 
integrada com o Ministério Público 

Polícia Federal prende 4 por desvios 
no Fundeb em Belford Roxo; valor 
envolvido passa de R$ 112 milhões
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World suspende 
coleta de íris de 
brasileiros

Ações do Governo 
registram 
queda de 79% 
nos roubos de 
veículos em 
bairros da Zona 
Norte do Rio

CPI das 
Apostas pede 
indiciamento 
de tio de 
Paquetá

Segundo a força-tarefa, desde 2017 os livros didáticos em Belford Roxo são fornecidos por 2 empresas, sempre com contratos sem licitação, e com recursos do 
Fundo Nacional de Educação. A investigação contou com o Ministério Público Federal (MPF), com a Controladoria-Geral da União (CGU) e com a Receita Federal.

Em janeiro, o republicano 
determinou que fossem sus-
pensos, por 90 dias, todos os 
projetos que destinavam recur-
sos para países estrangeiros. 
A justificativa foi a de que a 
ajuda externa dos EUA servia a 
“desestabilizar a paz mundial ao 

promover ideias” “contrárias a 
relações estáveis e harmoniosas” 
internas e entre as nações.

Entre os projetos afetados 
pelo decreto está o Programa 
de Manejo Florestal e Preven-
ção de Incêndios no Brasil, que é 
executado pelo Serviço Florestal 

dos Estados Unidos (USFS, na 
sigla em inglês) desde 2021, em 
parceria com o Instituto Brasi-
leiro de Meio Ambiente (Ibama) 
e outros órgãos do país.

O programa forma brigadistas 
e oferece capacitação técnica 
para profissionais

O distrito de Itaipava, em 
Petrópolis, recebe no próximo 
dia 16 de fevereiro, às 17h, um 
espetáculo musical inédito com a 
orquestra alemã Brass94. A apre-
sentação, que acontece na Praça 

do Sol, no Shopping Vilarejo, pro-
mete uma fusão vibrante de jazz, 
rock, swing e pop, celebrando a 
força dos metais e o poder da 
música para animar e envolver 
o público.
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Decreto de Trump suspende parceria EUA-
Brasil para combate a incêndios florestais

Orquestra alemã Brass94 
apresenta espetáculo 
inédito em Itaipava
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Teatro de 
Arena Elza 
Osborne 
terá oficina 
musical 
gratuita

Belford 
Roxo retoma 
participação no 
Programa de 
Monitoramento 
de Alimentos

A partir de abril, o len-
dário Teatro de Arena 
Elza Osborne, em Campo 
Grande, será palco de uma 
iniciativa inédita e transfor-
madora: a oficina multidisci-
plinar “A Fábrica de Bandas”, 
voltada para o público do 
segmento musical.
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 UNIDOS DA TIJUCA NÃO VAI 
TER RAINHA DE BATERIA NO 
PRÓXIMO CARNAVAL

Defesa de Bolsonaro vai usar fala de Múcio a 
favor do ex-presidente no inquérito do golpe

Denúncias de imagens de abuso sexual 
infantil aumentam 78% no Telegram

A Unidos da Tijuca pôs fim a 
especulação que estava gerando 
com o afastamento da   rainha 
de bateria, a cantora funkeira 
Lexa. Ela teve que se hospitalizar 
na terça feira (21/1) em função 
de ter sido diagnosticada com 
pré eclâmpsia precoce. Houve 
várias especulações sobre 
nomes que poderiam substi-
tuí-la. Cogitou Anitta, Adriane 
Galisteu ,Wenny(musa da por-
tela, irmã mais nova de Lexa) 
,uma passista da comunidade.  
A que estava mais cotada era 
Juliana Alves, ex.rainha de bate-
ria no período - 2013 a 2018.No 
ensaio técnico da agremiação 
ela declarou que tinha voltado 
para a escola para ser musa e 
não substituir a atual rainha. 

Lexa teve a filha precoce no 
dia 2 de fevereiro (Iemanjá). 
Sofia veio a falecer três dia 
após do nascimento. Em fun-
ção do acontecido a direção da 

escola divulgou uma nota no dia 
(10/2), dando as condolências e 
dizendo que não vai substituir 
Lexa no posto da rainha de bate-
ria “pura academia”. O posto vai 
ficar vago. 

O Bloco da Lexa que iria des-
filar no próximo dia 16/2 no pro-
jeto Megabloco na zona central 
da cidade vai ser substituído pelo 
bloco Charame liga. 

“Logun-Edé:Santo Menino 
que Velho respeita. “Foi o enredo 
escolhido para esse carnaval. 
Oxum é a padroeira da escola e 
mãe do orixá menino que vai ser 
homenageado pela agremiação. 
Sofia foi nos braços de Logun 
e oxum para ser recebido por 
Orum. A nova estrelinha vai ilu-
minar e fortalecer o elo da juven-
tude do Borel que segue na luta 
pela conquista de cidadania, seja 
na favela ou no asfalto engrande-
cendo o pavilhão Amarelo-ouro 
e Azul Pavão. 
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O número de denúncias de 
grupos e de canais do Tele-
gram contendo imagens de 
abuso e exploração sexual 
infantil cresceu 78% entre o 
primeiro e o segundo semes-
tres de 2024, revela pesquisa 
feita pela SaferNet, organi-
zação não governamental 
(ONG) que, desde 2005, 
atua na promoção dos direi-
tos humanos na internet. A 
pesquisa foi apresentada na 
terça-feira (11), Dia Interna-
cional da Internet Segura no 
Brasil, durante evento que 
vai até esta quarta-feira (12) 
na capital paulista.

“Este novo relatório, que 
está sendo protocolado hoje 
cedo no Ministério Público 
Federal, revela, comprova 
e evidencia que os proble-
mas da plataforma persis-
tem. São riscos sistêmicos 
que têm provocado danos 
às crianças e adolescentes no 
Brasil”, disse o presidente da 

SaferNet Brasil, Thiago Tava-
res, em entrevista à Agên-
cia Brasil. “Isso está eviden-
ciado pelo número de grupos 
e de canais denunciados no 
segundo semestre do ano 
passado, que aumentou 19% 
em relação aos números de 
grupos e canais denunciados 
no primeiro semestre do ano 
passado”, afirmou Tavares.

No Brasil, o Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
(ECA) considera crime a 
venda ou exposição de fotos 
e vídeos de cenas de sexo 
explícito envolvendo crianças 
e adolescentes. Também é 
crime divulgar tais imagens 
por qualquer meio e ter posse 
de arquivos desse tipo. Para 
a SaferNet, quem consome 
imagens de violência sexual 
infantil é cúmplice do abuso e 
da exploração sexual infantil.

O relatório divulgado hoje 
também apontou cresci-
mento do número de usuários 

do aplicativo de mensagens 
Telegram que participam 
de grupos ou de canais que 
vendem e compartilham ima-
gens de abuso sexual infantil 
e de material pornográfico. 
O número passou de 1,25 
milhão no primeiro semes-
tre do ano passado para 1,4 
milhão no segundo semestre.

“Somando o que foi 
encontrado no primeiro e 
no segundo semestres [do 
ano passado], a gente está 

falando de mais de 2 milhões 
de usuários inscritos nesses 
grupos que comprovada-
mente continham imagens 
de abuso sexual infantil. Esta-
mos diante de um problema 
em larga escala. E esta é uma 
plataforma que continua a 
operar com baixíssimo nível 
ou quase nenhum nível de 
compliance de conformidade 
com as leis do país e com 
moderação de conteúdo pre-
cário”, acrescentou Tavares.

Aliados do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) e integrantes do 
seu núcleo jurídico comemora-
ram a entrevista do ministro da 
Defesa José Múcio ao Programa 
Roda Viva, na segunda (10).

Múcio disse que recorreu a 
Bolsonaro, ainda em dezembro 
de 2022, para ajudá-lo a conver-
sar com os três comandantes 
das Forças Armadas e fazer uma 
transição tranquila de governo. 
Segundo o ministro de Luiz Iná-
cio Lula da Silva, os militares se 

recusavam a recebê-lo.
“Foi quando eu recorri ao pre-

sidente Bolsonaro, que estava 
em Brasília. Foi meu colega de 
muitos anos, sempre tivemos 
uma relação muito boa e eu fui 
falar com ele. Disse ‘eu sou o 
novo ministro da Defesa, queria 
que você me ajudasse a fazer 
uma transição tranquila. Vai ser 
bom para o novo governo, vai 
ser bom para o seu governo, 
que está terminando. Você me 
conhece, eu não sou de conflito, 

de criar problema. Ele telefonou 
para os três comandantes”, disse 
Múcio na entrevista.

O advogado do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), Celso Vilardi, 
confirmou ao blog que “sem 
dúvida” vai usar esse trecho para 
defender seu cliente no inqué-
rito do golpe. “É, obviamente, 
incompatível a intenção de dar 
um golpe e determinar a trans-
missão do comando militar”.

Em 2024, um dos principais 
assessores de Bolsonaro, Fabio 

Wajngarten, usou argumento 
parecido em suas redes sociais: 
Bolsonaro não teria como 
ideia dar um golpe, porque 
“nomeou, antecipadamente, 
os comandantes de Forças 
indicados e solicitados pelo 
Governo Lula”.

Agora, trechos da entrevista 
de Múcio estão sendo pinça-
dos pela defesa. Sua fala será 
usada e explorada politicamente 
e juridicamente por aliados 
de Bolsonaro.

Um decreto do 
presidente dos 
Estados Uni-
dos, Donald 
Trump, que 
s u s p e n d e u 

toda a ajuda externa ameri-
cana congelou uma parceria 
que treinava brigadistas brasi-
leiros para combater incêndios 
florestais.

Em janeiro, o republicano 
determinou que fossem sus-
pensos, por 90 dias, todos 
os projetos que destinavam 
recursos para países estran-
geiros. A justificativa foi a de 
que a ajuda externa dos EUA 
servia a “desestabilizar a paz 
mundial ao promover ideias” 
“contrárias a relações está-
veis e harmoniosas” internas 
e entre as nações.

Entre os projetos afetados 
pelo decreto está o Programa 
de Manejo Florestal e Preven-
ção de Incêndios no Brasil, 
que é executado pelo Serviço 

Florestal dos Estados Uni-
dos (USFS, na sigla em inglês) 
desde 2021, em parceria com 
o Instituto Brasileiro de Meio 
Ambiente (Ibama) e outros 
órgãos do país.

O programa forma briga-
distas e oferece capacitação 
técnica para profissionais que 
já atuam na linha de frente 
do combate aos incêndios 
florestais.

Foram realizados ao menos 
51 cursos e treinamentos em 
parceria com órgãos como 
o Ibama, a Funai e o ICMBio 
entre 2021 e 2023. Mais de 
3 mil pessoas foram treina-
das, principalmente mulhe-
res indígenas, que passaram 
a atuar como brigadistas em 
seus territórios.

US$ 1 milhão ao RS nas 
enchentes

O Programa de Manejo Flo-
restal e Prevenção de Incêndios 
no Brasil, executado pela USFS, 
era financiado pela Agência 

dos EUA para o Desenvolvi-
mento Internacional (USAID). 
O órgão, que virou alvo de ata-
ques de Donald Trump, presta 
ajuda humanitária em mais de 
100 países.

Entre as atividades afetadas 
pelo mundo estão doações 
para o programa da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) 
para combate à fome – poste-
riormente retomadas – e um 
projeto de combate à Aids em 
países da África

No Brasil, a USAID prioriza 
iniciativas de conservação da 
biodiversidade, redução do 
desmatamento e o combate 
aos crimes ambientais nas 
áreas protegidas da Amazônia, 
incluindo as terras indígenas, 
segundo registros oficiais.

Em 2024, por exemplo, a 
USAID destinou US$ 1 milhão 
para atender às necessidades 
imediatas das famílias afetadas 
pelas enchentes no Rio Grande 
do Sul.

Após a ordem de Trump, a 
página da USAID ficou inativa. 
No dia 5 de janeiro, a página 
da USAID voltou ao ar apenas 
com uma mensagem de des-
pedida e o aviso de que todos 
os funcionários não essen-
ciais da agência humanitária 

seriam colocados em licença 
de forma indefinida.
Parceria com o Ibama desde 

1999
O primeiro acordo entre 

o Ibama e a USFS foi firmado 
em 1999, segundo o órgão 
brasileiro. O Programa de 

Manejo Florestal e Preven-
ção de Fogo no Brasil foi 
lançado em 2021 e teria 
duração de cinco anos, se 
não fossem as medidas 
recentes do governo ame-
ricano que tornam o futuro 
do projeto incerto.

Decreto de Trump suspende parceria EUA-
Brasil para combate a incêndios florestais
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PF prende 4 por desvios no Fundeb em Belford 
Roxo; valor envolvido passa de R$ 112 milhões
Segundo a força-tarefa, desde 2017 os livros didáticos em Belford Roxo são fornecidos por 2 empresas, sempre com contratos sem licitação, e com recursos do Fundo Nacional de Educação.

Por Márcia Brasil, Victória 
Henrique, TV Globo

A Polícia Federal 
(PF) prendeu 
nesta terça-feira 
(11) 4 pessoas na 
Operação Errata, 
contra fraudes 

na rede municipal de ensino de 
Belford Roxo, na Baixada Flumi-
nense. A investigação contou 
com o Ministério Público Fede-
ral (MPF), com a Controladoria-
-Geral da União (CGU) e com a 
Receita Federal. O valor envol-
vido ultrapassa R$ 112 milhões.

Os presos
Denis de Souza Macedo, 

ex-secretário de Educação de 
Belford Roxo;

Dulcileia Angelica Freitas 
Domingos, subprocuradora-ge-
ral de Belford Roxo;

Kezia Macedo Dos Santos 
Aleixo, ex-secretária de Educa-
ção de Itatiaia;

Marcos Domingos Luiz, ex-se-
cretário de Indústria e Comércio 
de Belford Roxo.

Na casa de Marcos, agentes 
apreenderam 1 fuzil, 1 pistola, 
1 revólver, 3 carros, 1 van e R$ 
18,5 mil em espécie. A TV Globo 
apurou que o ex-secretário con-
trola vans na região e tem ligação 
com a milícia.

Denis já tinha sido preso pela 
PF em julho do ano passado. 
Na ocasião, ele era investigado 
por fraudes na merenda esco-
lar. Denis e outras 20 pessoas 
viraram réus no mês seguinte. 
A força-tarefa do MPF e PF 
afirma que pelo menos R$ 
6.140.602,60 do Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 

(Pnae) foram embolsados pelo 
grupo indevidamente.

Como era o esquema
Segundo a força-tarefa, desde 

2017 os livros didáticos em Bel-
ford Roxo eram fornecidos pela 
IPDH Edições e Editora Soler, 
sempre com contratos sem lici-
tação, e com recursos do Fundo 

Nacional de Educação (Fundeb).
“As fraudes eram cometidas 

mediante pagamentos superfa-
turados, baseados em documen-
tação falsa, às empresas inves-
tigadas. O desvio de recursos 
públicos teria sido acompanhado 
pelo pagamento de vantagens 
indevidas pelos fornecedores a 

agentes públicos do município”, 
afirmou a PF.

Já a CGU explicou que “não 
houve justificativa para dis-
pensar a concorrência pública”. 
“Além disso, há indícios de con-
luio entre servidores da secre-
taria e funcionários de uma 
editora, simulando processos 

e direcionando contratos entre 
2017 e 2024.”

A PF lembrou que todo 
município pode obter esses 
materiais gratuitamente pelo 
Programa Nacional do Livro 
Didático (PNLD), do Ministério 
da Educação (MEC). Já a CGU 
destacou que a inexigibilidade 

de licitação somente é permi-
tida “quando há inviabilidade 
de concorrência, o que não 
foi comprovado”.

Ainda de acordo com a 
investigação, os alvos “se vale-
ram de mecanismos de lava-
gem de dinheiro” para ocultar 
a suposta propina.

Gilmar Mendes mantém a 
prisão de Monique Medeiros

Prefeitura do Rio inicia vistoria 
anual em carros funerários

O ministro Gilmar Mendes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), negou nesta segunda-
-feira (10) pedido da defesa 
para soltar a professora Moni-
que Medeiros, acusada de par-
ticipação na morte do próprio 
filho, o menino Henry Borel, 
de 4 anos de idade, em março 
de 2021.

Os advogados entraram 
com um habeas corpus no 
Supremo e pediram a soltura 
após Monique ser agredida por 
outra detenta. Ela está presa 
no Complexo de Gericinó, em 
Bangu, no Rio de Janeiro.

Na decisão, Gilmar Mendes 
manteve a prisão preventiva ao 
entender que a administração 
da penitenciária tomou provi-
dências, como a abertura de 
processo disciplinar contra a 
detenta que agrediu Monique, 
além do envio da acusada para 
uma cela isolada.

A direção do presídio tam-
bém informou que Monique 
está em uma cela localizada 

em um pavilhão destinado a 
internas que cometeram cri-
mes contra crianças e que 
geraram comoção social, não 
permanecendo próximo às 
demais internas.

“Como se vê, a administra-
ção penitenciária adotou todas 
as medidas para salvaguardar a 

integridade física da paciente, 
apesar de seu desinteresse ini-
cial em ver processada a agres-
sora”, afirmou o ministro.

Segundo a direção do presí-
dio, Monique não quis forma-
lizar acusação contra a agres-
sora, mas mudou de ideia após 
encontro com seu advogado.

Monique Medeiros e o 
ex-vereador do Rio Jairo Souza 
Santos Junior, o Dr. Jairinho, seu 
ex-namorado, que também é 
acusado de participar do crime, 
serão julgados pelo Júri Popular 
da comarca do Rio de Janeiro. A 
data do julgamento ainda não 
foi definida.

A Prefeitura do Rio de 
Janeiro, por meio da Secre-
taria Municipal de Conserva-
ção e Serviços Públicos, ini-
ciou, na terça-feira (11/02), a 
vistoria dos veículos usados 
nos serviços funerários da 
cidade. A revisão seguirá até 

o dia 24 de fevereiro, sem-
pre das 10h às 12h e das 
13h às 16h, no Cemitério São 
Francisco Xavier, no Caju, na 
Zona Portuária.

Todas as empresas per-
missionárias cariocas foram 
convocadas para a revisão. 

Atualmente, 248 carros 
funerários circulam no Rio.

Na vistoria, serão verifica-
das as condições e qualidade 
dos pneus, sistema elétrico 
e lataria dos carros. Caso 
sejam aprovados, os veícu-
los receberão um selo de 

cor azul, referente ao ano 
de 2025, no vidro da frente.

Se forem reprovadas, ou 
não comparecerem à vis-
toria, as funerárias serão 
notificadas e multadas, sob 
pena de retirada de circula-
ção do veículo.

Prêmio Sesc de Literatura 
tem inscrições abertas 
para obras inéditas

O Prêmio Serviço Social do 
Comércio (Sesc) de Literatura, 
voltado a escritores inéditos, 
está com inscrições abertas até 
o dia 10 de março. Podem ser ins-
critos originais ainda não publi-
cados nas categorias romance, 
conto e poesia. 

Os vencedores terão seus 
livros publicados pela Editora 
Senac Rio e receberão uma pre-
miação em dinheiro no valor de 
R$ 30 mil cada. Também serão 
concedidas menções honrosas 
aos trabalhadores do comércio 
de bens, serviços e turismo fina-
listas na premiação. Interessa-
dos podem se inscrever pelo site 
www.sesc.com.br/premiosesc. 

“O prêmio avalia trabalhos 
com qualidade literária para 
edição e circulação nacional. 
Ao oferecer oportunidades a 
novos escritores, impulsiona a 

renovação no panorama literário 
brasileiro e enriquece a cultura 
nacional”, diz o Sesc. Segundo a 
entidade, desde a sua criação 
em 2003, cerca de 20 mil livros 
foram inscritos e 37 novos auto-
res revelados.

Segundo o edital, a avaliação 
dos originais é feita às cegas, 
ou seja, sem identificação de 
autoria, por meio de jurados 
especializados e com trajetó-
rias consolidadas no meio lite-
rário brasileiro. Os três originais 
vencedores serão editados e 
publicados gratuitamente pela 
editora Senac Rio, que garan-
tirá a distribuição dos livros 
em livrarias. 

O Sesc distribuirá os livros 
vencedores para as suas biblio-
tecas e garantirá a circulação dos 
vencedores em eventos literários 
por todo o país.
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Belford Roxo retoma participação no 
Programa de Monitoramento de Alimentos

A Vigilância Sani-
tária de Belford 
Roxo volta a 
integrar o Pro-
grama Estadual 
de Monitora-

mento de Alimentos, pactuado 
com o Governo do Estado do 
Rio de Janeiro. Após um ano 
de ausência no programa, o 
município retoma as atividades 
essenciais para garantir a quali-
dade dos produtos alimentícios 
fabricados e comercializados 
no estado.

O programa tem como 
objetivo monitorar e avaliar 
a conformidade sanitária dos 
alimentos, servindo como 
uma ferramenta essencial na 
verificação das Boas Práticas 
de Fabricação (BPF) adotadas 
pelas indústrias do setor. A 
participação dos municípios é 
fundamental para assegurar 
que os produtos consumidos 
pela população atendam aos 
padrões de qualidade e segu-
rança alimentar.

“Voltar a fazer parte desse 
programa significa mais segu-
rança alimentar para a nossa 
população. A gente sabe como 
é importante garantir que os 
alimentos que chegam à mesa 
das pessoas estejam dentro 
dos padrões sanitários. Esta-
mos comprometidos em refor-
çar esse trabalho, fiscalizando 
de perto e garantindo que os 
produtos comercializados aqui 

sejam seguros para todos”, des-
taca o superintendente da Vigi-
lância em Saúde e Ambiental, 
Antônio Carapiá.

Como funciona o 
monitoramento

Sob a coordenação da Supe-
rintendência de Vigilância Sani-
tária do Estado do Rio de Janeiro 
(SUVISA-RJ), a Vigilância Sanitá-
ria de Belford Roxo atuará na 
coleta de amostras de alimentos 
em estabelecimentos comer-
ciais e industriais da cidade. Os 
produtos recolhidos são catalo-
gados, lacrados e enviados ao 
Laboratório Central de Saúde 
Pública Noel Nutels (LACEN-RJ), 
responsável pelas análises labo-
ratoriais minuciosas.

O cronograma das atividades 
é definido pela Secretaria Esta-
dual de Saúde, que estabelece 
os alimentos a serem analisados 
anualmente. A seleção leva em 
conta fatores como o potencial 
risco à saúde, histórico de não 
conformidades e alta demanda 
de consumo.

Proteção da saúde pública
A retomada da participação 

de Belford Roxo no Programa 
Estadual de Monitoramento 
de Alimentos representa um 
avanço significativo para a fis-
calização sanitária local. A ação 
contribui diretamente para a 
proteção da saúde pública, 
garantindo que os alimentos 
disponíveis para a população 
estejam livres de contaminações 

e dentro dos padrões exigidos 
pelos órgãos reguladores.

Além do monitoramento, 
o trabalho da Vigilância 

Sanitária também envolve 
orientação aos comercian-
tes e fabricantes sobre boas 
práticas de manipulação, 

armazenamento e produ-
ção de alimentos. O com-
promisso do município 
com a fiscalização sanitária 

fortalece a segurança ali-
mentar e reforça a impor-
tância da participação ativa 
no programa estadual.

NOVA IGUAÇU

DUQUE DE CAXIAS

ITAGUAÍ

BELFORD ROXO

A Prefeitura de Itaguaí, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Turismo e Esporte, abriu 
as inscrições para as aulas 
gratuitas de boxe infantil. A 
iniciativa busca incentivar a 
prática esportiva entre crian-
ças de 6 a 12 anos, promo-
vendo disciplina, desenvol-
vimento motor e bem-estar. 
O projeto será realizado na 
Praça Maria Cândida, popu-
larmente conhecida como 
Praça do Carvão.

As aulas serão ministra-
das pelo professor Matheus 
Ramos, que pratica boxe há 10 
anos e possui cinco anos de 
experiência como instrutor. 
Ele destaca que a modalidade 
vai muito além de uma sim-
ples atividade esportiva, e o 
objetivo do projeto é socia-
lizar, integrar e promover a 
inclusão para as crianças da 
Comunidade do Carvão.

“O projeto vai trazer mais 
do que apenas o esporte, irá 
promover a inclusão, dando 
equiparidade para que as 
crianças possam treinar e 
competir todas no mesmo 
nível, no mesmo patamar. 
Eu espero realmente fazer 
a diferença na vida dessas 
crianças. Muitas delas nunca 
saíram do bairro. Imagina, 

daqui há alguns meses, levar 
essas crianças para assistir 
uma competição ou quem 
sabe participar de uma com-
petição? Proporcionar que 
elas possam ver o mundo lá 
fora. O esporte muda vidas! E 
essa é a minha missão”, afir-
mou o professor.

O treinamento será adap-
tado à faixa etária das crian-
ças, enfatizando o aspecto 
lúdico e educacional do 
esporte. Além dos benefí-
cios físicos, como melhora 
da coordenação motora e 
do condicionamento, o boxe 
infantil ajuda no autocontrole 
emocional e no desenvolvi-
mento da concentração.

Como participar
As inscrições são feitas 

diretamente no local das 
aulas, nos dias e horários 
das atividades. Confira a 
programação:

Segunda e quarta às 16h
Praça do Carvão – Rua Pira-

porã, S/N
Essa é uma grande oportu-

nidade para que as crianças 
de Itaguaí tenham acesso a 
um esporte que une saúde, 
disciplina e socialização. Pais e 
responsáveis são convidados 
a levar seus filhos para conhe-
cer e participar do projeto.

O combate ao Aedes Aegypti 
segue como prioridade em 
Nova Iguaçu. Na última semana, 
a  Superintendência de Vigi-
lância Ambiental (SUVAM) em 
Saúde fez mais uma ação para 
evitar proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, vetor respon-
sável por transmitir a dengue, 
zika e chikungunya. Dados 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (SEMUS) revelam que, 
em 2025, a cidade tem 153 
casos de dengue notificados e 
21 confirmados.

Durante a ação, os agentes 
de combate às endemias rea-
lizaram visitas domiciliares e 
inspeções em ferros-velhos na 
região de Moquetá. Eles orien-
taram os moradores sobre a 
importância de eliminar locais 
que possam acumular água e 
servir de criadouros para o 
mosquito, além de identificar 
e remover possíveis focos. A 
atividade também teve caráter 
educativo, visando aumentar a 
conscientização da população.

“Nossos agentes de saúde 
estão trabalhando diariamente 
para orientar a população, reali-
zando inspeções em depósitos e 

outras áreas que podem se tornar 
focos do mosquito. Se cada um 
fizer a sua parte por dez minu-
tos, eliminando possíveis focos, 
conseguiremos reduzir o número 
de casos de doenças como den-
gue, zika e chikungunya”, des-
taca o secretário municipal de 
Saúde de Nova Iguaçu, Luiz Carlos 
Nobre Cavalcanti.

Em Nova Iguaçu, as ações 
de combate à dengue envol-
vem três estratégias: o tra-
tamento focal, perifocal e 
o uso do carro fumacê. A 
primeira fase consiste em 
visitas domiciliares para a 
aplicação de larvicida e eli-
minação de focos. A segunda 
etapa envolve ações em áreas 

maiores, com o uso de borri-
fadores adulticidas em locais 
como borracharias, ferros-
-velhos e depósitos. O carro 
fumacê é empregado em 
regiões com maior número 
de casos, onde o inseticida é 
aplicado para reduzir a proli-
feração de mosquitos e mini-
mizar seus focos.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias reafirma seu compro-
misso com a proteção das 
crianças e repudia qualquer 
ato de violência dentro das 
instituições de ensino pública 
e particular. Após tomar 
conhecimento da denúncia de 
violência contra uma criança 
em uma creche particular da 

cidade, na terça-feira (11/02), 
o prefeito Netinho Reis agiu 
rapidamente para garan-
tir que as medidas legais 
sejam tomadas.

Em reunião com o chefe do 
Executivo Municipal, a secre-
tária de Educação, profes-
sora Iracema Costa, destacou 
que uma equipe de inspeção 

da SME já está mobilizada 
e seguindo à unidade para 
apurar os fatos e adotar as 
providências necessárias. “A 
segurança e o bem-estar das 
crianças são prioridades abso-
lutas, e nenhuma irregulari-
dade será tolerada”, declarou 
a gestora da Pasta.

O prefeito Netinho Reis 

reforçou que a gestão munici-
pal não compactua com qual-
quer tipo de violência contra 
qualquer pessoa e que tomará 
todas as medidas legais neces-
sárias. Ele também ressaltou 
o compromisso da administra-
ção em garantir um ambiente 
educacional seguro e acolhe-
dor para todos.

Prefeitura abre inscrições 
para aulas de boxe infantil

Saúde intensifica ações de combate à dengue

Prefeitura age com rigor após conhecimento 
de denúncia de violência contra criança
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Governador Cláudio Castro articula 
ação integrada com o Ministério Público 

A ação tem como objetivo combater a criminalidade, durante encontro, Cláudio Castro propôs estudo de uma legislação penal exclusiva para o Rio de Janeiro

 Foto: Policiais civis durante operação. Foto: Divulgação

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) denunciou o policial civil 
Raphael Pinto Ferreira Gedeão 
pela morte do assessor parla-
mentar Marcelo dos Anjos Abi-
tan da Silva. O crime aconteceu 
na porta de um apart-hotel na 
Barra da Tijuca, na Zona Oeste 
do Rio, no dia 19 de janeiro, 
após uma discussão no trânsito.

Os promotores pediram 
ainda que a prisão de Raphael 
seja convertida em preventiva.

De acordo com a denún-
cia, Raphael foi denun-
ciado por homicídio tri-
plamente qualificado.

Os promotores André Luís 
Cardoso e Jorge Luís Furquim 
W. Abdelhay, que assinam o 
documento, ressaltaram que o 
crime foi cometido por motivo 
fútil e sem direito a defesa da 
vítima, que foi atingida por dis-
paros feitos a curta distância e 
pelas costas.

A defesa do agente alega 
que o agente agiu em legítima 
defesa – o que o advogado da 
família contesta. O crime foi 
registrado por câmeras de segu-
rança do hotel.

Marcelo dos Anjos Abitan da 
Silva, de 49 anos, era assessor 
parlamentar da vereadora Vera 
Lins (Progressistas) e estava hos-
pedado com parentes no Hotel 
Wyndham desde o réveillon.

Câmeras de segurança regis-
traram os momentos antes e 
depois do crime. As imagens 
mostram que, às 2h37 do dia 19 
de janeiro, o policial civil, inves-
tigador da Delegacia de Repres-
são a Entorpecentes, chega de 
carro à cancela do hotel onde 
morava.

Ele fica por três minu-
tos tentando o acesso, mas 
não consegue entrar. Deixa 
a pick-up preta parada ali 
e sai. Às 2h42, ele entra 
andando calmamente no 
corredor do apartamento.

Um minuto depois, às 2h43, 
Marcelo chega com o carro 
branco e para atrás da pick-up, 
pisca o farol e depois buzina 
algumas vezes, segundo tes-
temunhas. O motorista, no 
entanto, não está ali.

Às 2h46, o policial apa-
rece novamente no corre-
dor saindo de casa com dois 
cachorros. Três minutos 
depois, as câmeras da frente 
do hotel mostram Raphael 
voltando do passeio com os 
animais. Ele é avisado por 
um funcionário que tem um 
carro tentando entrar no 
estacionamento e a pick-up 
dele está impedindo.

Nesse momento, às 2h50, 
Raphael e Marcelo come-
çam a discussão. Ambos 
parecem exaltados.

MPRJ denuncia policial civil por 
morte de assessor parlamentar 
após discussão na Barra da Tijuca

O governador 
Cláudio Cas-
tro propôs, 
na segun-
d a - f e i r a 
( 1 0 / 0 2 ) , 

uma ação integrada com 
o Ministério Público para 
combater a criminalidade 
no estado. Durante reunião 
com o procurador-geral de 
Justiça, Antonio José Cam-
pos Moreira, Castro apre-
sentou a proposta de criação 
de um grupo de trabalho 
para estudar a viabilidade de 
uma legislação penal espe-
cialmente elaborada para o 
Rio de Janeiro. 

- Fiz uma proposta para 
estudarmos a possibilidade 
de criação de uma legisla-
ção concorrente processual 
penal e de execução penal, 
como prevê o artigo 24 da 
Constituição. E essa parce-
ria com o MP vai ser funda-
mental para que possamos 
elaborar uma lei adaptada 
à nossa realidade. A nossa 
meta é endurecer as penas 
para criminosos, reduzindo 
a reincidência e garantindo 
que bandidos perigosos per-
maneçam na cadeia – decla-
rou Cláudio Castro.

O procurador-geral de 
Justiça destacou a importân-
cia de uma ação harmônica e 
coordenada e ressaltou que 
a questão da segurança deve 
ser encarada como uma res-
ponsabilidade de todas as 

instituições.
- A finalidade desse encon-

tro é, a partir de agora, haver 
uma atuação integrada do 

Ministério Público e das For-
ças de Segurança do Estado 
no enfrentamento a um pro-
blema que é comum. O MP, 

dentro das suas atribuições 
constitucionais, procurará 
contribuir para a solução 
conjunta – afirmou.

A reunião contou com 
a participação de repre-
sentantes das secretarias 
de Segurança Públ ica, 

Polícia Civil, Polícia Mili-
tar, Administração Peni-
tenciária e Casa Civil, além 
de promotores.

Ações do Governo registram queda de 79% nos 
roubos de veículos em bairros da Zona Norte

MPRJ pede interdição temporária 
de fábrica que pegou fogo na Ilha

No primeiro fim de semana 
da Operação Impacto, realizada 
pela Polícia Militar, os roubos 
de veículos caíram 79% em 
importantes regiões da capi-
tal, como a Grande Tijuca e o 
Grande Méier.

Deflagrada na última quin-
ta-feira (06/02), a Operação 
Impacto é uma das frentes 
coordenadas pelo Governo 
do Estado para intensificar 
o combate do roubo de veí-
culos. A primeira etapa foi 
realizada nos bairros sob 
responsabilidade do 3º BPM 
(Méier), com a mobilização de 
250 policiais militares.

Um levantamento da Sub-
secretaria de Inteligência da 
Polícia Militar revelou que 
houve uma queda expressiva 
no roubo de veículos em todo 
o território estadual. Da quinta-
-feira da semana passada até a 
noite de domingo foram regis-
trados 248 casos desse tipo 
de delito, quando na primeira 
semana de janeiro, no período 
de quinta a domingo 629 auto-
móveis foram roubados em 

todo território estadual, o que 
representa uma queda de 60%.

- Tanto as ações conjuntas 
das polícias Civil e Militar, na 
Operação Torniquete, quanto a 
Operação Impacto foram deci-
sivas para alcançarmos esses 
resultados. Vamos continuar 
empregando força máxima, 
com todos os recursos de efe-
tivo, inteligência e equipamen-
tos tecnológicos para baixar 
ainda mais esses índices - disse 

o governador Cláudio Castro.
Dados do 1° Comando de 

Policiamento de Área (1° CPA) 
revelam que somente na região 
do Grande Méier, onde vem 
sendo realizada a primeira 
etapa da Operação Impacto 
nos bairros de Riachuelo, Sam-
paio, Riachuelo, Rocha, Méier, 
Pilares, Abolição e adjacências, 
houve uma redução de 86% no 
total de roubos de veículos.

A comparação tem como 

base o período entre a quin-
ta-feira (06/02) da semana 
passada e o último domingo 
(09/02), com os mesmos dias 
da semana anterior nas datas 
de 30/01, 31/01/02, 01/02 e 
02/01. A base da Operação 
Impacto permanece instalada 
no Centro de Comando e Con-
trole posicionado em frente 
ao estádio do Olímpico Nilton 
Santos, no bairro do Engenho 
de Dentro.

O Ministério Público do Rio 
(MPRJ) pediu, na segunda-feira 
(10), a interdição temporária da 
fábrica da Moove, que pegou 
fogo no sábado (8) na Ilha do 
Governador, na Zona Norte do 
Rio. Ninguém ficou ferido.

A fábrica é controlada pela 
empresa Cosan Lubrificantes e 
Especialidades S/A.

Em petição encaminhada 
à 1ª Vara Cível do Foro Regio-
nal da Ilha do Governador, a 1ª 

Promotoria de Justiça de Tutela 
Coletiva de Defesa do Meio 
Ambiente da Capital pediu a 
suspensão “de qualquer ativi-
dade industrial de manipulação, 
transformação, modificação, 
transporte, armazenamento e 
guarda de produtos e resíduos 
químicos na planta industrial” 
da empresa.

O MPRJ também instaurou 
inquérito civil para apurar as cau-
sas e consequências do incêndio 

de grandes proporções, bem 
como eventuais responsabilida-
des pelo ocorrido. O fogo só foi 
controlado após 28 horas de tra-
balho do Corpo de Bombeiros.

A interdição, segundo o MPRJ, 
foi solicitada no âmbito da ação 
civil pública que tramita desde 
2013, “que tem como objeto 
os danos ambientais pretéritos 
provocados pela fábrica, ante-
riormente operada pela Exxon 
Mobil”.

A Promotoria diz que a medida 
tem como prevenir outros danos 
ambientais e riscos à Segurança 
Pública e, em caso de descumpri-
mento, o MPRJ solicita a aplica-
ção de multa diária no valor de 
R$ 1 milhão.

O Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea) informou que 
identificou resíduos oleosos 
na Baía de Guanabara na área 
onde fica a fábrica, na Ribeira, 
na Ilha.
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Teatro de Arena Elza Osborne 
terá oficina musical gratuita

Cine+ da Enel promove 
filmes para adultos e crianças

Instituto José Miguel lança 
projeto “Feira Solidária”

Programa de rastreio ao 
câncer é implementado 
em Volta Redonda

O Cine+, uma parceria da 
Enel Distribuição Rio com o 
Governo do Estado, a Quitanda 
Soluções Criativas e o Instituto 
BR, tem recebido uma progra-
mação variada, com filmes de 
sucesso dos últimos anos, tanto 
para o público adulto quanto 
para o infantil. As sessões gra-
tuitas e especiais acontecem 
em cinco cidades do estado, 
inclusive em Paraty.

Com uma programação de fil-
mes renovada periodicamente, 
o projeto também promove 
capacitações técnica e artís-
tica, através de cursos e oficinas 
gratuitos para jovens. Todos os 
cursos seguem um programa 
educativo com base na Agenda 
2030 da ONU (Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável) 
e tem como objetivo estimular o 
ensino utilizando as ferramentas 
de audiovisual.

O Cine+ em Paraty fica na 

Avenida Roberto Silveira, 687, 
próximo ao Centro Histórico e 
os filmes são exibidos sempre às 
18h. Confira os próximos títulos 
a serem exibidos.

No próximo dia 14, sexta-
-feira, o Cine+ em Paraty exibe 
às 18h “GODZILLA VS. KONG”, 
que tem classificação indicativa 
de12 anos. No dia 15, sábado, no 
mesmo horário tem “GODZILLA 
E KONG: O NOVO IMPÉRIO”, com 
classificação indicativa de 12 
anos e no dia 16, domingo, tam-
bém às 18h será exibido “TOM 
& JERRY – O FILME”, como clas-
sificação indicativa livre.

NO dia 21, sexta-feira tem o 
filme “BATMAN”, com classifi-
cação indicativa de 14 anos. No 
dia 22, sábado será exibido “007 
– SEM TEMPO PARA MORRER”, 
também para 14 anos e no dia 
23, domingo tem “PATRULHA 
CANINA – O FILME”, com classi-
ficação indicativa livre.

Um programa de rastreio ao 
câncer foi implementado em 
quatro unidades básicas de 
saúde de Volta Redonda (RJ) na 
segunda-feira (10).

O projeto, chamado de ‘Pre-
venir 50+’, tem como objetivo 
atuar na prevenção e combate 
de doenças que aumentam o 
risco de cânceres de pulmão, 
intestino e mama.

De acordo com Secretaria 
Municipal de Saúde, o projeto 
será direcionado para a popu-
lação de 50 a 79 anos, faixa etá-
ria propensa a desenvolverem 
doenças crônicas.

Para a coordenadora do 
programa, a chance de cura 
aumenta quando o diagnóstico 
é feito no início da doença.

“As doenças crônicas não 
transmissíveis podem levar as 
pessoas a mortes prematu-
ras; 64% dos óbitos por essas 
doenças ocorrem na popula-
ção entre 50 e 79 anos”, disse 

a coordenadora, Luciana Netto.
Como vai funcionar
A partir desta segunda, dia 10, 

as unidades básicas de Saúde da 
Família (UBSFs) dos bairros Água 
Limpa 1, Siderlândia, Retiro 1 e 
Nova Primavera farão uma busca 
ativa por pacientes na faixa etá-
ria de 50 a 79 anos.

Na sequência, esses pacien-
tes vão passar por uma consulta 
especializada que vai avaliar o 
histórico familiar para cânce-
res de pulmão, de mama e de 
intestino e ainda avaliação para 
risco cardiovascular, glicemia, 
IMC (Índice de Massa Corpo-
ral), sedentarismo e obesidade.

No caso de pacientes taba-
gistas, eles serão também con-
vidados a participarem de grupo 
antitabagismo e passarão por 
uma tomografia (TC) de baixa 
dose com carga tabágica de mais 
de 20 maços por ano, ou que 
pararam de fumar há menos 
de 15 anos.

O Instituto José Miguel deu 
início ao projeto “Feira Soli-
dária”, uma iniciativa voltada 
para a distribuição de cestas 
de legumes a famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social. A primeira ação ocor-
reu no Pomar da Casa Branca, 
em Nova Mangaratiba, onde 
foram entregues cerca de 65 
cestas, com alimentos arreca-
dados no Ceasa.

Com caráter itinerante, 
o projeto percorrerá dife-
rentes regiões do município, 

garantindo que mais famílias 
tenham acesso a alimentos fres-
cos e nutritivos. Além de aliviar a 
insegurança alimentar, a “Feira 
Solidária” busca fortalecer os 
laços comunitários e incentivar 
o espírito de solidariedade entre 
os moradores.

A iniciativa faz parte de um 
conjunto de ações promovidas 
pelo Instituto José Miguel ao 
longo do ano, todas voltadas 
para o apoio social e a melhoria 
da qualidade de vida das popu-
lações mais necessitadas.

A partir de abril, 
o lendário Tea-
tro de Arena 
Elza Osborne, 
em Campo 
Grande, será 

palco de uma iniciativa iné-
dita e transformadora: a 
oficina multidisciplinar “A 
Fábrica de Bandas”, voltada 
para o público do segmento 
musical. O projeto oferece um 
pacote completo de qualifica-
ção e aperfeiçoamento técnico 
para músicos iniciantes e pro-
fissionais, empreendedores 
culturais e grupos musicais de 
quaisquer estilos.

 A oficina, completamente 
gratuita, terá duração de seis 
meses e contará com duas tur-
mas de 30 alunos cada. Com 
uma carga de 36 horas/aula, os 

participantes poderão desen-
volver habilidades em dife-
rentes áreas da música e do 
empreendedorismo cultural, 
sob a orientação de especia-
listas renomados do setor.

Oficina em cinco módulos
Idealizada por Ives Pierini, 

músico da banda Black Dog 
Brazil e produtor cultural da 
UGAT-ZO, a oficina será estru-
turada em cinco módulos. O 
módulo “Direcionamento de 
palco, percepção sonora e prá-
tica de conjunto” será minis-
trado por Anderson Zappa e 
integrantes da banda Black 
Dog Brazil. Ele abordará aspec-
tos fundamentais para a pre-
sença cênica e a sensibilidade 
artística, promovendo uma 
formação musical completa 
e profissional. No módulo 

“Elaboração de projetos cultu-
rais”, com Ives e Christian Pie-
rini, os alunos vão aprender a 
desenvolver projetos culturais. 
Haverá conceitos desde a con-
cepção até estratégias para 
financiamento e realização.
Aulas também sobre direitos 
autorais e gestão de mídias
O módulo “Direitos auto-

rais nas plataformas digitais” 
estará aos cuidados de Débora 
Stainsjberg. Ela guiará os par-
ticipantes por tópicos essen-
ciais como proteção autoral, 
contratos, remuneração e 
os impactos da tecnologia, 
incluindo inteligência artificial.

O módulo “Produção sonora 
na tecnologia digital” terá a 
orientação de André Balbino. 
Nele os alunos vão aprender 
técnicas de produção sonora 

que garantem qualidade e 
competitividade no mercado 
atual. No módulo “Gestão de 
mídias sociais” Fernando Men-
donça abordará estratégias 
de visibilidade, construção de 
marca pessoal e promoção efi-
ciente em plataformas digitais. 

Horários alternativos e 
presenciais em Campo 

Grande
As aulas dos módulos serão 

presenciais e realizadas no 
Teatro de Arena Elza Osborne, 
que fica na Estrada Rio do A, 
nº. 220, em Campo Grande. As 
aulas serão aos sábados, com 
opções pela manhã, das 10h 
até as 12h; e à tarde, das 14h 
até 16h. A oficina completa vai 
durar seis meses, com aulas 
semanais, incluindo todas 
as disciplinas.

Regiões 

Os quatro integrantes da banda posando para foto Parte das aulas serão ministradas por integrantes da banda Black Dog Brazil (FOTO DIVULGAÇÃO)

PARATY CIDADE DO RIO DE JANEIRO

MANGARATIBA

VOLTA REDONDA
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World suspende coleta de íris de brasileiros

Vinte milhões de brasileiros 
já emitiram a nova Carteira de 
Identidade Nacional (CIN) em 
todo o país, desde o lançamento 
do modelo, em julho de 2022. O 
dado foi divulgado pelo Ministé-
rio da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos (MGI) nessa 
segunda-feira (10). 

Até o momento, os esta-
dos que mais emitiram a CIN 
foram Minas Gerais, com 2,46 
milhões; Rio Grande do Sul, 
com 1,92 milhão; São Paulo, 
com 1,91 milhão. Proporcio-
nalmente à população, os 
destaques em número de 
emissões são o Piauí, onde 
29,78% dos habitantes já tira-
ram a nova carteira; Acre, com 
23,79%, e Alagoas, com 19,22% 
da população.

A meta do governo federal, 
até o fim de 2026, é ter cerca 
de 130 milhões de emissões da 
Carteira de Identidade Nacio-
nal. A CIN é válida em todo o 
território nacional e substituirá 
o antigo Registro Geral (RG) para 
todos os fins.

No entanto, a CIN não precisa 
ser solicitada imediatamente, 
pois o modelo antigo da carteira 
permanece válido até 2032.

A CIN está disponível em for-
mato físico (papel e cartão) e 
digital com o mesmo valor legal. 
A versão digital está no aplica-
tivo Gov.br, em smartphones 
e tablets.

A CIN tem número único 
nacional de identificação do 
cidadão em todo o país, o 
Cadastro de Pessoa Física (CPF). 
O número único exclui a possi-
bilidade de uma pessoa emitir 
diversas carteiras de identidade 
em diferentes unidades da Fede-
ração, com diferentes números.

O secretário de Governo 
Digital do Ministério da Gestão, 
Rogério Mascarenhas, explica 
que esse padrão nacional, com 
o número do CPF como identi-
ficador único, válido em todo o 
país, torna o documento mais 
confiável e seguro. “A gente eli-
minou os 27 números diferen-
tes que as pessoas podiam ter 
no documento de identidade.” 
Segundo ele, a nova carteira é 
também a porta de entrada 
para serviços públicos e benefí-
cios sociais. “É um instrumento 
importante que, além de redu-
zir fraudes, ajuda muito na sim-
plificação do acesso do serviço 
público à população.”

Vinte milhões de brasileiros 
já têm a Carteira de 
Identidade Nacional

A World, empresa 
re s p o ns áve l 
pelo World ID, 
anunciou ontem 
(11) que vai sus-
pender tempo-

rariamente o serviço de verifica-
ções de íris de brasileiros, após 
a Autoridade Nacional de Pro-
teção de Dados (ANPD) proibir 
o projeto de remunerar pessoas 
pela coleta dessa biometria.

“A World respeita a decisão 
da ANPD. Como a ANPD está 
ciente, será necessário tempo 
para cumprir com a sua ordem. 
Para permitir que a World con-
clua as mudanças em coorde-
nação com a ANPD e garanta 
conformidade durante esse 
processo, estamos volunta-
riamente e temporariamente 
pausando o serviço de verifi-
cações. Os espaços físicos da 
World permanecerão abertos 
para fornecer educação e infor-
mações ao público e pedimos 
desculpas por qualquer incon-
veniente aos que desejavam se 
juntar à World agora”, informou 
a empresa, em nota.

O projeto World ID é um sis-
tema que se vale dos padrões da 
íris para criar um código de vali-
dação, impossível de ser repro-
duzido por inteligência artificial. 
A empresa que o desenvolve é 
responsável pela fabricação de 
uma câmera avançada (Orb) que 
busca diferenciar humanos de 
robôs e inteligências artificiais.

Recurso
A decisão da empresa foi 

tomada após o Conselho Diretor 
da ANPD indeferir um recurso 
que pedia o prazo adicional 
de 45 dias para implemen-
tar mudanças no aplicativo e 

interromper a oferta de com-
pensação financeira.

A decisão da ANPD foi publi-
cada hoje (11) em Diário Oficial 
da União. “A decisão reforça o 
compromisso da ANPD com a 
defesa dos direitos fundamen-
tais de privacidade e a proteção 
dos dados pessoais, garantindo 
que essas prerrogativas sejam 

respeitadas nas atividades de 
tratamento de dados pessoais 
no país”, escreveu o órgão.

Há cerca de três semanas, a 
ANPD havia proibido tempora-
riamente a World de oferecer 
uma compensação financeira, 
seja em criptomoeda (World-
Coin – WLD) ou em qualquer 
outro formato, para pessoas que 

tivessem suas íris escaneadas.
A decisão da ANPD foi 

tomada após diversas pessoas 
terem relatado que participa-
vam do escaneamento da íris 
motivadas pelo recebimento 
de pagamento e que desconhe-
ciam o caráter do projeto.

Especialistas consultados 
pela Agência Brasil relataram 

que não há crime no escanea-
mento da íris, mas que a Lei 
Geral de Proteção de Dados 
(LGPD) considera a íris um dado 
biométrico ou um dado pessoal 
sensível e que, por isso, para 
trabalhar com esses dados, 
seria necessário um consenti-
mento qualificado, que deve-
ria primar pela informação. 

Como havia uma compensação 
financeira para isso, os espe-
cialistas entendiam que o con-
sentimento não estava sendo 
realizado da forma adequada.

“Estamos falando de con-
sentimento qualificado, defi-
nido pela LGPD como uma 
manifestação livre, inequívoca 
e informada.

Combate a incêndios no Brasil não 
será afetado por decisão dos EUA

Denúncias de crimes cibernéticos caem 33% no Brasil

O Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama) afirmou 
ontem, por meio de nota, que a 
suspensão da ajuda financeira 
dos Estados Unidos (EUA) não 
gera impacto direto no combate 
aos incêndios florestais no Bra-
sil. A manifestação ocorre após 
decisão do presidente, Donald 
Trump, que suspendeu por 90 
dias, por decreto, qualquer assis-
tência internacional, “para ava-
liação da eficiência programática 
e da coerência com a política 
externa dos Estados Unidos”.

Entre as ações financiadas 
pelo governo norte-americano 
no Brasil, está o Programa de 
Manejo Florestal e Prevenção de 
Incêndios, executado pelo Ser-
viço Florestal dos Estados Unidos 
com o Ibama e outros órgãos bra-
sileiros como a Fundação Nacio-
nal dos Povos Indígenas (Funai) 
e o Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade. 
Os recursos são provenientes de 
uma parceria entre a Agência 

Brasileira de Cooperação (ABC) 
e a Agência dos Estados Unidos 
para o Desenvolvimento Inter-
nacional (USAID).

De acordo com o Ibama, a 
decisão gera prejuízos técnicos 
“em virtude da interrupção de 
algumas ações que poderiam 
contribuir para a reestrutura-
ção das instituições brasileiras, 

particularmente em termos de 
capacitação de profissionais”, 
destaca a nota.

De acordo com o órgão bra-
sileiro, as atividades e reu-
niões já programadas ainda 
estão sendo avaliadas pelas 
instituições envolvidas no 
Programa e estão sendo man-
tidas ou remarcadas a critério 

de cada órgão, sem a partici-
pação do Serviço Florestal dos 
Estados Unidos.

O Ibama ressalta que as 
ações de prevenção e de com-
bate aos incêndios florestais no 
país “são executadas com recur-
sos provenientes do orçamento 
da União e não dependem de 
recursos externos”.

Em 2024, as denúncias de cri-
mes cibernéticos caíram no Bra-
sil. A Central Nacional de Denún-
cias de Crimes Cibernéticos da 
organização não governamen-
tal SaferNet recebeu 100.077 
novas ocorrências [não repeti-
das] desse tipo de crime, 50.770 
a menos que em 2023 - uma 
redução de 33%.

Desse total do ano passado, 
52.999 se referiam a crimes rela-
cionados a imagens de abuso e 
exploração sexual infantil, o que 
representou queda de 26% em 
relação a 2023, quando houve 
recorde absoluto da série histó-
rica iniciada em 2006.

Essa redução nas denúncias, 
no entanto, não significa dimi-
nuição desses crimes, ressal-
tou o presidente da SaferNet, 
Thiago Tavares.

“A série caiu em relação ao 
ano passado, que foi o pico da 
série histórica. Esse dado [de 
2024] é o quarto maior da série, 
ou seja, o quarto maior em 19 
anos. Então, o número diminuiu 
em relação ao ano passado, mas 
se você comparar com outros 
anos, ele é um total ainda muito 
expressivo”, ressaltou.

Alguns fatores podem expli-
car a redução nas denúncias. 
Uma delas, segundo Tavares, é 

a mudança na forma pela qual 
esses conteúdos têm pontificado 
na internet.

“Eles têm circulado menos 
na web pública, ou seja, na web 
aberta e têm [sido vistos mais] 
em espaços fechados como, 
por exemplo, grupos em aplica-
tivos de troca de mensagens. E 
aí, para você denunciar aquele 
grupo, você tem que ser mem-
bro dele. E se você é mem-
bro de um grupo, você não vai 
denunciá-lo porque você se 
interessa pelo conteúdo que 
circula ali”, disse ele.

Outra explicação possível para 
a queda é o fato de que as redes 

sociais têm sido utilizadas como 
iscas para o conteúdo ilegal.

Crimes de ódio
O ano de 2024 também acu-

sou queda de 49% nas denúncias 
únicas de crimes de ódio rela-
cionados a casos de racismo, 
intolerância religiosa, xenofobia, 
neonazismo, LGBTfobia, misogi-
nia ou crimes contra a vida. Em 
todo o ano passado foram feitos 
14.108 relatos desse tipo de crime 
à SaferNet.

Este foi o primeiro ano elei-
toral - desde 2018 - em que a 
ONG recebeu menos denúncias 
de crimes de ódio em relação ao 
ano anterior.

Nacional

Foto: Pixabay

Foto: Polícia Federal/divulgação

Foto: Bruno Peres/Agência Brasil
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Publicado edital do concurso da Susep
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Superintendência de Segu-
ros Privados (Susep) publicou no 
Diário Oficial da União (DOU) 
desta terça-feira, 11, o edital de 
abertura de concurso público 
para provimento de 75  vagas 
para o cargo de Analista Técnico 
(nível superior), com remunera-
ção inicial de R$ 18.033,52.

As vagas foram divididas em 
quatro áreas de conhecimento, 
assim distribuídas: Contabili-
dade Pública, Direito, Políticas 
Públicas e Desenho Institucio-
nal, Supervisão e Regulação 
de Mercados e Tecnologia da 
Informação e Ciência de Dados.

As inscrições serão aber-
tas na segunda-feira, 17, e se 

encerrarão no dia 10 de março. 
As provas objetivas e discursivas 
(ambas de caráter classificatório 
e eliminatório) estão planejadas 
para ocorrer em 8 de junho, 
em todas as capitais das Unida-
des da Federação. O edital traz 
vagas para Brasília e São Paulo.

A prova objetiva será com-
posta por 50 questões de conhe-
cimentos gerais e 80 questões 
de conhecimentos específicos, 
totalizando 130 questões, cada 
uma valendo 1 ponto. Já na 
prova discursiva será cobrada 
a elaboração de uma redação, 
valendo 30 pontos.

Por fim, haverá, ainda, ava-
liação de títulos, de caráter 

unicamente classificatório, a 
ser realizada em data posterior, 
valendo até 5 pontos, para os 
casos de candidatos que pos-
suam pós-graduação em nível 
de doutorado ou de mestrado.

O plano de carreiras e car-
gos da Susep, encontra-se 
discriminado nos arts. 34 a 
66 da Lei nº 11/890/2008 e a 
tabela de subsídios do cargo 
de Analista Técnico pode ser 
encontrada no Anexo IX, alínea 
b, da referida Lei.

As inscrições deverão 
ser realizadas pelo site do 
Cebraspe. Mais informações 
sobre o concurso serão divul-
gadas no portal da Susep.
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O distrito de 
Itaipava, em 
Petróp o l i s , 
recebe no pró-
ximo dia 16 de 
fevereiro, às 

17h, um espetáculo musical 
inédito com a orquestra alemã 
Brass94. A apresentação, que 
acontece na Praça do Sol, no 
Shopping Vilarejo, promete 
uma fusão vibrante de jazz, 
rock, swing e pop, celebrando 
a força dos metais e o poder da 
música para animar e envolver 
o público.

A Brass94 é composta por 
30 instrumentistas da Asso-
ciação Orquestra Juvenil de 
Sopros da cidade de Thum, 
na Alemanha, e está em turnê 
pelo Brasil. Com um repertó-
rio dinâmico, o grupo executa 
desde clássicos do swing, como 
Glenn Miller, até hits do rock 
e pop internacional, como os 
de Westernhagen. A regência 
é do maestro Gerd Engelhardt, 
que aposta na interação com o 
público e no caráter dançante 
das apresentações. Para tor-
nar a experiência ainda mais 
envolvente, o evento con-
tará com um espaço especial 
para dança.

“Será uma experiência ines-
quecível, um verdadeiro pre-
sente para Petrópolis, consoli-
dando Itaipava como um polo 
de grandes eventos culturais”, 
afirma Tiago Corrêa, adminis-
trador do complexo comercial.

Quem perdeu foi o grammyBatucar Pra Ser Feliz: de oficina de percussão 
a novo bloco no Carnaval do Rio de Janeiro

O Carnaval de rua do Rio de 
Janeiro se prepara para receber 
mais de 40 novos blocos em 
2025, e entre eles, um que se 
destaca pela sua história e pro-
posta: o Batucar Pra Ser Feliz. 
Nascido como uma oficina de 
percussão em 2018, o grupo 
da Freguesia, em Jacarepaguá, 
fará sua estreia como bloco no 
dia 15 de fevereiro, com con-
centração às 9h na Rua Xingu.

Formado por cerca de 80 
ritmistas, em sua maioria com 
mais de 50 anos, o Batucar Pra 
Ser Feliz promete levar para 
as ruas da Freguesia a energia 
contagiante dos seus ensaios, 
que acontecem durante todo 
o ano, às segundas e sábados.

Para os integrantes do bloco, 
o Batucar Pra Ser Feliz vai além 
de simplesmente tocar um ins-
trumento. É um espaço de con-
fraternização, de alegria e de 
superação dos problemas do 
dia a dia. Como define Marcos 
Azevedo, 51 anos, da ala do 
tamborim: “Estamos aqui para 
extravasar os problemas do dia 
a dia, confraternizar com os 
amigos, fazer as pessoas felizes 
quando ouvem a nossa bateria. 
É uma mistura de sentimentos 
bons. Posso dizer que a minha 

vida mudou depois que conheci 
esse grupo e passei a batucar. 
Com certeza sou mais feliz”.

Cida Feitosa, 59 anos, que 
toca chocalho, completa: “Aqui 
um complementa o outro. Sim-
plesmente sorrimos e deixa-
mos essa energia nos curar, 
se transformando em uma 

terapia. A oficina já me pro-
porcionou experiências incrí-
veis, novos conhecimentos, 
boas amizades e até desfilar 
em uma avenida”.

O projeto da oficina é condu-
zido pelos mestres Lucas Costa 
e Jorge Riccio, que também são 
diretores de bateria na Unidos 

da Tijuca. Lucas, que conheceu 
Jorginho em um momento difí-
cil de sua vida, afirma: “Estar à 
frente da bateria significa união, 
ambiente familiar, acolhimento 
e alívio. Às vezes, chego triste e 
chateado, mas quando come-
çamos a tocar tudo acaba e a 
alegria toma conta”.

Por Jorge Ferreira
A fotografia é: Milton é um 

dos artistas mais fantásticos do 
planeta, reconhecido no mundo 
todo. Patrimonio imaterial da 
humanidade Carioca, Nascido 
na pensão da dona Augusta, na 
rua Conde de Bonfim, na tijuca, 
e criado em três Pontas Minas 
Gerais, foi apelidado de “Bituca”, 
ainda criança por fazer bico 
quando ainda criança Quando 
era contrariado. 

Ficou conhecido mundial-
mente quando sua canção em 
parceria com seu Amigo Fer-
nando Brant, TRAVESSIA; ficou 
conhecida mundialmente, 
ficando em segundo no fes-
tival internacional da canção. 
Um momento histórico e pra-
ticamente o início de toda uma 
grande trajetória desse ícone da 
música planetária. 

Com 34 álbuns gravados e 
sendo condecorado com cinco 
estatuetas do GRAMMY Awards 
entre os quais best worid music 

entre as quais se destacaram 
a de Best World Music Álbum 
em 1998 por Nascimento a de 
Best Contemporary Pop Álbum 
em 2000 do Grammy Latino por 
Crooner.

Teve inúmeras parcerias que 
regravaram suas canções como 
Beto Guedes, Caetano Veloso, 
Angra Chico Buarque, Clemen-
tina de Jesus, Criolo, Elis Regina, 
Fafá de Belém, Gal Costa, Gil-
berto Gil, Jorge Ben Jor, Samuel 
Rosa, Maria Bethânia, Simone, 
e artistas estrangeiros como  
Herbie Hancock, Mercedes 
Sosa, Pat Metheny, Paul Simon, 
Peter Gabriel, Quincy Jones, 
Sarah Vaughan & Wayne Shor-
ter Bjork, Duran Duran e por ai 
vai. Recentemente parcerias com 
o hip hop, com várias de suas 
canções sendo ampliadas e a 
presença de BITUCA no HIP HOP.   

Milton já se apresentou em 
vários festivais de jazz na Amé-
rica do Sul, América do Norte, 
Europa, Ásia e África, vindo a se 
aposentar dos palcos na capi-
tal mineira (onde começou sua 
carreira) em 13 de novembro 
de 2022 num concerto histórico 
não quero nem entrar no mérito 
desse artista que cria o clube da 
esquina que juntamente da tro-
picália Bossa Nova o pessoal do 
Ceará e a Jovem Guarda se tora 
um dos movimentos artísticos 
mais importante do país.

Orquestra alemã Brass94 apresenta 
espetáculo inédito em Itaipava

GCADERNO

Grupo formado por 80 ritmistas, em sua maioria acima dos 50 anos, promete agitar a Freguesia com muito samba e alegria

Início das celebrações pelos 
180 anos da imigração alemã 
em Petrópolis

A apresentação da Brass94 
marca o início das comemo-
rações pelos 180 anos da 
imigração alemã em Petró-
polis. Em 1845, as primeiras 
600 famílias de colonos ale-
mães chegaram à cidade, após 
quase três meses de viagem de 
navio, percorrendo mais de 9 

mil quilômetros. Sua influência 
pode ser vista na arquitetura, 
no planejamento urbano e na 
gastronomia, além da forte 
tradição musical presente nas 
festividades locais.

O evento é organizado pelo 
Clube 29 de Junho e pelo Sho-
pping Vilarejo, com o apoio da 
Prefeitura de Petrópolis.

O Clube 29 de Junho está 
comprometido em fortalecer e 

divulgar a cultura germânica em 
Petrópolis, e essa apresentação 
simboliza um novo momento 
para a instituição”, destaca Mar-
cos Carneiro, diretor de comu-
nicação da entidade.

Para o secretário de Turismo, 
Pablo Kling, a apresentação 
reforça os laços históricos e 
culturais da cidade.

“Como descendente de 
duas famílias germânicas, essa 

apresentação tem um signifi-
cado especial para mim. A vinda 
dessa orquestra reforça a cone-
xão entre Petrópolis e a Alema-
nha”, afirma Kling.

O presidente do Instituto 
Municipal de Cultura (IMC), 
Adenilson Honorato, também 
celebra o evento.

“Esse será um importante 
evento com atração interna-
cional, ideal para darmos início 

aos festejos dos 180 anos da 
imigração alemã em Petrópolis”, 
ressalta Honorato.

Serviço – Orquestra Brass94 
em Itaipava

Data: 16 de fevereiro 
(domingo)

Horário: 17h
Local: Praça do Sol, Shopping 

Vilarejo – Estrada União e Indús-
tria, 10.035, Itaipava

Evento gratuito
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Apresentação gratuita no Shopping Vilarejo mistura jazz, rock e ritmos contagiantes
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O Botafogo sofreu com a saída 
de vários jogadores nesta janela 
de transferências. Dessa maneira, 
o time tem encontrado dificulda-
des no início de 2025, além de ter 
perdido a final da Supercopa, o 
Glorioso ainda corre o risco de 
ficar fora da semifinal do Cam-
peonato Carioca.

Por isso, John Textor tem 
acelerado as buscas por refor-
ços nos últimos dias. Depois de 
Rwan Cruz, o Alvinegro acertou a 
contratação de mais um atacante 
jovem para a temporada de 2025.

Novo reforço do Glorioso

De acordo com o perfil 
“Transfers24hr”, o Botafogo 
fechou a chegada de Nathan 
Fernandes, do Grêmio, e o 
anúncio oficial deve acontecer 
em breve. Para ficar com a pro-
messa, de 19 anos, o Glorioso 
vai desembolsar € 7 milhões 
(cerca de R$42 milhões).

O tempo de contrato ainda 
não veio à tona, mas certa-
mente será um de longa dura-
ção. Atualmente, o atacante 
está com a Seleção Brasileira 
Sub-20 na disputa do Sul-Ame-
ricano da categoria.

Esporte

CPI das Apostas pede indiciamento 
de tio do jogador Lucas Paquetá

BOTAFOGO

INVESTIGAÇÃO

FLUMINENSE

A Comissão Par-
lamentar de 
Inquérito (CPI) 
da Manipulação 
de Jogos e Apos-
tas Esportivas, 

sediada em Brasília, concluiu 
seu relatório final, trazendo à 
tona um esquema complexo 
de manipulação de resultados 
esportivos. O documento reco-
menda o indiciamento de três 
indivíduos, destacando o envol-
vimento de figuras próximas 
ao mundo do futebol. Entre os 
indiciados está Bruno Tolentino, 
tio do jogador Lucas Paquetá, 
acusado de realizar transações 
financeiras incompatíveis com 
seu patrimônio e de repassar 
valores a atletas supostamente 
envolvidos no esquema. O rela-
tório também menciona o joga-
dor Luís Henrique, do Botafogo, 
como um dos beneficiários dos 
repasses. Além de Bruno Tolen-
tino, o relatório aponta para o 
indiciamento de William Pereira 

Rogato, conhecido como “rei do 
rebaixamento”, que atualmente 
se encontra preso em Dubai.

Outro nome citado é Thiago 
Chambó Andrade, empresário 
vinculado à operação “Pena-
lidade Máxima”, suspeito de 
financiar jogadores para mani-
pular resultados de partidas 
de futebol. Embora o relató-
rio levante suspeitas sobre a 
possível participação de Lucas 
Paquetá, ele não foi formal-
mente indiciado, com o foco 
permanecendo em seus fami-
liares, como seu irmão Mateus 
Tolentino, que também realizou 
transações financeiras suspei-
tas. O relatório final da CPI não 
se limita a apontar culpados, 
mas também sugere mudanças 
significativas na legislação para 
combater a manipulação espor-
tiva.  Entre as recomendações 
estão o aumento das penas para 
os envolvidos e a implementa-
ção de regras mais rígidas para 
casas de apostas.

Além disso, o documento 
sugere que o Ministério da 
Fazenda intensifique a fisca-
lização, especialmente sobre 
menores de idade, e propõe a 
adoção da Convenção de Maco-
lin, um tratado internacional 

contra a manipulação de jogos 
e apostas. O documento foi 
encaminhado a várias entida-
des governamentais, incluindo o 
Ministério da Justiça, Ministério 
do Esporte, Ministério da Saúde 
e à Casa Civil, com o objetivo de 

discutir medidas a serem apre-
sentadas ao Legislativo.

O senador Romário, rela-
tor da CPI, está encarregado 
de apresentar o relatório final 
aos senadores, com a expec-
tativa de que a votação ocorra 

nesta quarta-feira (12). As 
recomendações da CPI visam 
não apenas punir os envol-
vidos, mas também prevenir 
futuros casos de manipulação, 
garantindo a integridade dos 
esportes no Brasil.

Botafogo fecha contratação de 
Nathan Fernandes, do Grêmio

Fluminense segue na busca 
por volante e atacante

Na reta final da janela de 
transferências, o Fluminense 
terá até o dia 28 de fevereiro 
para intensificar a procura 
por novas peças no mercado. 
Nesse sentido, o Tricolor ainda 
busca as contratações de um 
volante e de um atacante. A 
informação é do portal “ge”.

O clube mira a contrata-
ção de Otávio, que atualmente 
pertence ao Atlético-MG, para 
o setor de meio de campo. 
Dessa forma, o jogador, de 
30 anos, é o principal alvo 
do momento e tem contrato 
com o Galo até junho de 2026. 
Antes disso, o clube chegou a 
negociar com Gustavo Cuellar, 

ex-Al-Shabab, que preferiu a 
oferta do Grêmio.

No momento, o Fluminense 
conta com Facundo Bernal, 
Martinelli, Nonato e Hércules 
para atuarem na posição, assim 
como Lima, que também pode 
exercer a função.

Além disso, o Tricolor tenta 
suprir a saída de Kauã Elias, 
que acertou com o Shakhtar 
Donetsk, da Ucrânia. Entre-
tanto, o clube ainda não defi-
niu um nome para reforçar o 
sistema ofensivo.

Por fim, o clube aguarda a 
situação de Ganso, que será 
reavaliado no próximo dia 26 
de fevereiro.

O Campeonato sul Ame-
ricano sub-20, organizado 
pela CONMEBOL está che-
gando na reta final. Na pri-
meira fase, etapa de grupo, 
o Brasil passou um perren-
gue. Logo na estreia foi 
goleado de 6x0 pela Argen-
tina, foi derrotada por 1x0 
pela anfitriã (Venezuela). 
Ganhou da Bolívia (2x1) e 
Equador(3x2) em jogo dra-
mático, conseguindo a clas-
sificação para o hexagonal. 

Nessa segunda fase o 

Brasil virou líder. Ganhou 
d o  Ur ug ua i (1 x 0),  da 
colômbia(1x0) e do Para-
guai(3x1). O time do técnico 
Ramon Menezes melhorou 
consideravelmente. 

No próximo dia 13/2 
(quinta feira) vai jogar com 
vaga garantida para o mun-
dial. Enfrentará a Argentina, 
a segunda colocada com os 
mesmos 9 pontos do Brasil. 
No critério de desempate a 
seleção Brasileira está na 
ponta. É o jogo pela disputa 

da liderança e devolver a 
goleada que recebeu na pri-
meira fase.

CARIOCA 2025.  Nessa 
quarta-feira (12/2), bota-
fogo e Flamengo vão se 
enfrentar no Maracanã, às 
21h30. Esse jogo foi adiando 
pela 7º rodada da taça Gua-
nabara. A equipe alvinegra 
está desmotivada e des-
falcada. O técnico interino 
do time de General Seve-
riano está na corda bamba 
pois a diretoria perdeu a 

confiança em função do 
péssimo desempenho e a 
teimosia de não rodar o 
elenco levando alguns joga-
dores se lesionarem. 

O Flamengo está admi-
nistrando o elenco, vai 
fazer o rodizio do time. 
Gérson não deve jogar. É 
um jogo que o Botafogo 
briga para se classificar no 
quadrangular final. O time   
campeão da taça liberta-
dores e do brasileirão não 
pode dar vexame. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

BRASIL É LIDER NO HEXAGONAL 
DO SUB - 20 NA VENEZUELA 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Flamengo e Botafogo se enfrentam nesta quarta-

feira (12), em jogo atrasado da sétima rodada do 
Campeonato Carioca. A bola às 21h30 (de Brasília), 
no Maracanã, com transmissão do Premiere (pay-
per-view) e Canal GOAT (YouTube).

Flamengo x Botafogo
DIA DE JOGO


